



“Un nou Nadal. Una nova oportunitat d'experimentar la fraternitat al redós de Jesucrist, el Salvador. Experiència semblant a la nostra trobada d'Aneto, amb ocasió de la Romeria Comarcal d'enguany”.



NADAL



1999



XXI Romería Comarcal del Ribagorça

Un rincón precioso

Un rincón del Pirineo. En esta ocasión, del Pirineo aragonés, mejor diríamos de la Franja. Aneto. Un pueblo de montañas, de picos altos (Maladeta, Aneto...), de nieve, de prados,

de rebaños de ovejas y vacas, de lagos y, sobre todo, de gente sencilla, buena, curtida por el sol, la nieve, el trabajo... Aneto: ése fue el escenario de la Romería comarcal del Ribagorça de 1999. A 8 kilómetros del túnel de Viella.

Todo excepcional

Excepcional la **preparación** que, como siempre, moviliza a todo el pueblo (¡pocs, però decidits!): limpieza de las calles, arreglo de sus dos iglesias, la de dentro del pueblo y la iglesia prerrománica del cementerio, con su delicioso y panorámico altozano... Las flores... Todo muy bien.

Excepcional el **lugar** de la Misa. A todos nos sorprendió que un pueblo tan pequeño disponga de una plaza tan mavarillosa y capaz, con una gradería que sirvió estupendamente para participar en los actos del día. Y en la plaza, para estar a cubierto de cualquier emergencia –de sol o de lluvia– una inmensa carpa donde se acogieron 500 personas perfectamente sentadas. Todo... de película. Enhorabuena al pueblo de Aneto y a las gentes de Aneto. No queremos silenciar tampoco la colaboración de sus buenos amigos, vecinos y familiares, del pueblecito de Senet, al otro lado del río. Ésos son “pueblos hermanos”, por encima de toda división territorial, política o diocesana.

Excepcional la **acogida** de los romeros, de los coches y autocares. No era fácil... Pero lo fue, gracias a los “urbanos”, muchachos y muchadas del pueblo, que dirigieron a maravilla el complicado acceso de tantos vehículos. Hay que agradecer la buena disposición del Ayuntamiento y de los vecinos que ofrecieron sus prados para los aparcamientos y demás.

Excepcional también la **procesión**, que se inició con unas palabras de salutación del alcalde de Aneto, breves y cordiales. Procesión que el buen sentido de las mujeres del lugar, hizo que pasara por medio del pueblo. Así pudimos admirar y gozar sus calles y casas. Como siempre, cerrando la larga fila de romeros e imágenes, la gente de Aneto, con su Virgen de los Dolores sobre una preciosa peana construida al efecto. Por fin los sacerdotes de la comarca, presididos en esta ocasión por el Obispo de Barbastro-Monzón, Don Ambrosio. No olvidemos que Aneto pertenece a esa diócesis desde hace cuatro años. Agradecemos desde aquí a Don Ambrosio su presencia, su sencillez, sus palabras.

Todo excepcional. También la **Misa**, perfectamente organizada. El lugar de colocación de las imágenes, para el que el ingenio de un hombre del pueblo halló bonita solución. Las ofrendas que hicieron las gentes de la comarca, y de Lleida, y de Fraga. Ofrendas participadas especialmente por la gente y niños del pueblo. Los cantos, la organista. Todo muy bien. Nos presidía la Virgen de los Dolores y una gran pancarta con el lema de la Romería de este año: “Con María, al 2000”.

Excepcional también las condiciones para la comida, los servicios, el bar, etc. Las salas del **campamento** sirvieron de maravilla para acoger a la gente, que pudo comer con tranquilidad, bien sentados y disfrutar de una cordial y breve sobremesa, muchos de ellos con café. También estuvieron a disposición quince mesas que el pueblo estrenaba en esta ocasión. Durante el día muchos pudieron admirar la preciosa exposición que el Ayuntamiento tiene permanentemente en la escuela del pueblo, de fotografías y vídeo referente a los lugares típicos de sus montañas.

Todo, todo... También excepcional el **festival** de la tarde. El plato fuerte, el grupo de danzas del Valle de Arán. Numerosos actores y lucida presentación y actuación. Simpáticas también las danzas medio improvisadas de los niños de Aneto, Bono y Vilaller. Y la actuación de Pilar de Moliné al órgano y sus juegos de magia, que no se le agotaron, sino que nos guarda para próximas romerías.

Y... ya que hablamos de “**próxima romería**”, también fue excepcional el anuncio de la Romería del 2000. El próximo año nos reuniremos en **¡Caldas de Bohí!** Tendremos ocasión –muchos ya conocéis el lugar– de disfrutar del paisaje, entorno e instalaciones del precioso balneario.

Así termino esta romería comarcal en Aneto. Romería que ha llegado ya a su XXI edición, después de aquel lejano 1979, en que Sopeira acogió por primera vez a los romeros del Ribagorça. Fue Sopeira, pero... era María, la Virgen de siempre, la Madre de todos, quien está permanentemente dispuesta a acoger a sus hijos... del Ribagorça y del mundo entero. Bajo su manto cabemos todos. Y en su corazón... no digamos.

